
Projet P.V Assemblée générale 
du 12 novembre 2024 

Conseil de quartier Nation-Picpus 

 
 
 
Conseillers présents : 
Claude Anzieu, Pierre Bastide, Louis Cayeux (procuration de Didier Semah), Vincent 
Demery, François-Xavier Cottrel, Bruno Garnault (procuration d'Elodie Saux), Chantal 
Geay, Béatrice Gille (Procuration de Nadine Delmestre / elle-même donne sa procuration 
avant la fin de la réunion à François-Xavier Cottrel pour elle et Nadine), Martine Lefevre, 
Michèle Mittner, Corinne Saurel (procuration de Philippe Madrange), Karine Vigneron 
(procuration de Nathalie Mourot). 
Membres associés présents : 
Alexandre Aubry, Perrine Malka, Cécile Doustaly 
Pour le pôle démocratie locale : 
Lucie Dos Santos 
Excusés : 
Nadine Delmestre, Monia Douadi, Kremina Kirilova, Philippe Madrange, Elodie Saux, 
Didier Semah. 
 
 
 

Ordre du jour 

1 Validation du C.R de l'A.G du 26/09/2024 
2 Votes des projets d'investissement 
3 Point sur le vœu de la révision de la charte 
4 Budget participatif : point sur les propositions et la réunion du 14/10/2024. 
5 Vote sur la présence des conseillers lors des A.G 
6 Autres / Questions diverses 
 
 
 
1 Validation du C.R de l'A.G du 26/09/2024 
Vote : 
Contre=0 Abstention=0  Pour=Unanimité 
 
 
2 Votes des projets d'investissement 
 
* Projet : Au devant de la boule (ADB) 
L'association a pour objet la promotion, la pratique et la promotion des sports de boules, 
de la pétanque et des jeux provençaux à des fins de compétition, éducatives, de santé, de 
résilience sociale, de promotion de l'intergénérationnel, de l'interculturel, ludiques et 
d'insertion et de cohésion professionnelle. 
Matériel à investir dans le budget : 
12 triplettes de 3 boules de pétanque = 640 euros 
20 cercles de lancements = 98 euros 
12 sacoches de pétanque (12 euros l'unité) = 56 euros 
soit un total de 794 euros. 



Enveloppe globale de 900 euros demandée. 
Décision du Conseil de quartier Nation-Picpus : 
Contre=0 Abstention=0 Pour= Unanimité 
Vote favorable 
 
Observations : avoir un retour sur investissement pour l'association qui en retour 
participerait à nos fêtes de quartier. 
 
Réponse du pôle démocratie locale :  
La totalité du matériel commandé a été réceptionné en mairie, et Yann, Éducateur sportif 
"Au devant de la boule" (ADB) est venu récupérer le tout le 17.12.24 en mairie. 
L’ensemble a été marqué d’un stickers « conseil de quartier nation picpus ».  
Total, 803€ TTC 
 
* Projet : A vélo sans âge 
L'association aimerait pouvoir continuer à transporter des personnes à mobilité réduite par 
les triporteurs en hiver : demande de 10 bouillottes et housses = 280,91 les 10 (28,09 
euros l'unité). 
Enveloppe globale de 400 euros demandée. 
Décision du Conseil de quartier Nation-Picpus : 
Contre=0 Abstention=1  Pour= Unanimité -1 
Vote favorable 
Réponse du pôle démocratie locale :  
La totalité du matériel commandé a été réceptionné en mairie, dans l’attente que 
l’association vienne le récupérer. L’ensemble a été marqué d’un stickers « conseil de 
quartier nation picpus ».  
Total, 280,91€ TTC 
 
* Projet : Gamelles pleines Paris 
L'assocation a pour abjectif d'aider l'homme en passant par la dimension animale, en 
direction des personnes à la rue ou en extrême précarité avec un animal. 
- 5 chaises de camping pliantes pour les bébéficiaires (18 euros l’unité =90 euros les 5) 
- 5 caisses de rangement hermétiques pour le stockage de la nourriture pour animaux 
(37,87 l'unité=189,35 euros). 
Enveloppe globale de 300 euros demandée. 
Décision du Conseil de quartier Nation-Picpus : 
Contre=0 Abstention=1 Pour= Unanimité -1 
Vote favorable 
Réponse du pôle démocratie locale :  
La commande de chaises auprès de décathlon a été réceptionnée en mairie, dans 
l’attente que l’association vienne le récupérer. La commande de 2 boîtes hermétiques a 
été réceptionnée en décembre au PDL, dans l’attente que l’association vienne le 
récupérer. L’ensemble a été marqué d’un stickers « conseil de quartier nation picpus ». 
Boîtes hermétiques, 375,30€ TTC 
Chaises, total 98€ TTC 
 
Pour chacun de ces achats, une convention de prêt est/sera remplie par l’association 
bénéficiaire de l’aide, que le pôle démocratie locale centralise. 
 
 
* Projet Ecole maternelle Picpus (47 rue de Picpus) 
L'école, afin de poursuivre ses projets pédagogiques orientés sur le jardinage à 



destination des élèves aurait besoin de compléter son matériel de jardinage avec : 
- 2 bacs de jardinage complémentaires : il me semble que le total pour ces bacs est de 
moins de 200 euros en tout. 
Enveloppe globale de 300 (250) euros demandée. 
Décision du Conseil de quartier Nation-Picpus : 
Contre=0 Abstention=0 Pour= Unanimité 
Vote favorable 
 
Réponse du pôle démocratie locale : 
Le stock des bacs chez Truffaut est insuffisant pour commander ces produits, la demande 
est donc reportée pour être passée sur le budget 2025. Le CQ peut voter à nouveau pour 
valider ce report. 
 
Observations générales sur le budget d'investissement : 
Il reste un peu plus de 5000 euros que le conseil de quartier et ses conseillers ont 
l'intention que cet argent puisse être utiliser pour du lien social, de la santé, des liens 
intergénérationnels ou encore de la solidarité. 
Nous demandons aussi pour un peu plus de visibilité à la confection de 30 badges pour 
les conseillers Nation-Picpus. 
Vote : 
Contre=0 Abstention=0 Pour=Unanimité 
Les conseillers de quartier aimeraient savoir ce qui sera fait des avec ce qui reste du 
budget d'investissement restant en rapport avec ces voeux mentionnés ci-dessus. 
 
Réponse du pôle démocratie locale : 
Après recherche auprès du fournisseur marché public de la Ville de Paris, le flocage de 30 
badges équivaut à 350€ selon le devis fourni. Etant donné que le logo du CQ est en cours 
d’actualisation, l’opportunité de la dépense est remise en question et est donc suspendue. 
 
3 Point sur le vœu de la révision de la charte 
 
Le projet de révision de la charte a été présenté par un membre de l'opposition au conseil 
d'arrondissement du mois de novembre. Le projet sous forme de question a été retiré, 
finalement. 
Dans la question écrite, il faudrait reformuler la dernière phrase : mettre au conditionnel et 
aller du général au particulier : Dans une réflexion plus vaste sur le fonctionnement global 
de la démocratie locale dans notre arrondissement, Madame la maire envisage t'elle une 
évolution de la charte des conseils de quartier ? 
Vote : 
Contre=0 Abstention=1  Pour=Unanimité-1 
 
Réponse du pôle démocratie locale : 
La Maire et son équipe a bien pris connaissance de cette question et a adressé une 
réponse au CQ dans le vœu transmis par mail par le pôle démocratie locale, en PJ.  
 
4 Budget participatif : point sur les propositions et la réunion du 14/10/2024. 
 
Les constats : il manque d'équipements municipaux, de lieux de sociabilisation 
intergénérationnels. 
Les lieux où pourraient être placé ces équipements : les locaux Dugommier de la RATP, 
Secours Populaire Boulevard Diderot ou face à l'Etablisienne boulevard de Picpus. ? 
Publics visés : les seniors, les familles, les jeunes ou encore les enfants. 



Les enjeux : les locaux doivent répondre aux besoins des ERP et PMR. 
Les freins essentiels : pas de lieu à sécuriser. 
Le plus simple en quelque sorte, ce sont des lieux hybrides sans structure qui soient 
autonomes et que ce soient les usagers qui fassent vivre les lieux. Par exemple des 
ombrières. 
 
Observations : Savoir en amont les projets de ce qui est fait sur l'espace public. 
 
Réponse du pôle démocratie locale : 
En PJ de ce mail, la présentation faite à ce sujet par Lucie.  
 
5 Vote sur la présence des conseillers lors des A.G et 6 Autres / Questions diverses 
 
Pas de vote sur la question de la présence des conseillers mais convocation aux 
assemblées générales et possibilité de remplacer un conseiller qui ne viendrait jamais par 
un membre associé assidu. Question à suivre. 
 
Une décision juridique est tombée le 15 octobre pour le garage de la rue de Picpus. 
Demander au maire de quartier, Nicolas ROUVEAU, la présentation du dossier très 
prochainement puisque les travaux vont débuter à la fin du mois de novembre. 
 
Réponse du pôle démocratie locale : 
Une communication sur la tenue du chantier a été transmise aux conseiller.ères de 
quartier Nation Picpus, et une page dédiée sera mise à jour au fur et à mesure du 
chantier :  
Projet 42-50 rue de Picpus : débuts du chantier - Mairie du 12ᵉ 
De plus, Le promoteur EMERIGE, qui porte ce projet, s'est engagé à informer 
régulièrement les riverain·es. Retrouvez ci-dessous les lettres qui ont été adressées aux 
habitant·es du quartier : 
42-rue-de-picpus-emerige-lettre-aux-riverains-n-1-LWJn.pdf 
42-rue-de-picpus-emerige-lettre-aux-riverains-n-2-bj2c.pdf 
Toutes les questions relatives à ce chantier sont à transmettre à l’adresse suivante : 
contact@emerige.com 

 
 

Prochaine A.G du conseil de quartier Nation-Picpus 
Le Jeudi 23 Janvier 2025 à 19h 

https://mairie12.paris.fr/pages/projet-42-50-rue-de-picpus-17220
https://cdn.paris.fr/paris/2024/12/20/42-rue-de-picpus-emerige-lettre-aux-riverains-n-1-LWJn.pdf
https://cdn.paris.fr/paris/2024/12/20/42-rue-de-picpus-emerige-lettre-aux-riverains-n-2-bj2c.pdf
mailto:contact@emerige.com

